

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 4, Serie 2a

Quito, (Ecuador) Domingo 20 de Noviembre de 1904

Núm. 798

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT—Preparando comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, **Adolfo KELSCH**. 1 año

DE MADRID

(Continuación)

Esta es la temporada que mejor aprovechan los insignificantes para lucir su cédula personal en los periódicos.

Verdad es que esta es la única cosa notable que hacen en todo el año; salir de Madrid cuando aprieta la calor, y como hay muchos pobrecitos madrileños que no pueden hacer otro tanto, aunque se derriera lo mismo que el asfalto de las calles, claro que aquellos salientes y entrantes inercen ser citados en las columnas de la rubricidad a modo de fenómenos extraordinarios.

Y que no es fenómeno, que digamos, tener en estos tiempos del cambio a 48 mil ó dos mil pesetas disponibles para retirarse al cuerpo en cualquier charca de agua salada ó mineral.

Bien mirados, dignos son de figurar en los periódicos los que salen de Madrid, aunque no los crezcan en los vecinos de calle, porque al fin son personajes distinguidos que huyen del término a 40 grados, y tienen unos cuantos billetes de banco con que darse un verde en cualquiera de las provincias donde la fiebre abunde.

Y que calor, caracholi! Hasta los Cuerpos Colegiados se han disuelto, y apenas queda ya en Madrid ni un diputado ni un senador para un remedio.

Los ministros que han podido escapar de este excremento también han tomado su maleta y el tren, y ahí te quedas presidente, con Osa y Linarete, que son muy divertidos.

Así que está ya no es la Corte de España. Sin Cortes, sin Cortes, sin parte del Ministerio, y sin los señores Gutiérrez que han salido para el Sardinero, y los señores de Regúeiz, que han salido para Navacerrada, y el señor de Escamilla que ha salido para las Rozas. Madrid es un miserable población donde no quedamos más que los publicos obreros que no tenemos el recurso de acudir siquiera al socorrido tren borbónico por Merito Martínez, y Neptuno y la Cibetes que flotan sobre las frescas aguas tan ricamente.

¡Ah! también quedan las fuentes que a lo mejor no manan, o que manan un líquido que no se puede beber sin peligro de colera morbo; los panaderos, que yo no sé por qué se han empujado en que el pan sea como las patatas; un artículo de puro tipo que no puede servir más que en las mesas de los príncipes y en las del Nuyor Club, donde come Silveira y Dato con alguna frecuencia para consultarse, sin duda, de que Maura se los haya comido a ellos.

Silveira, Dato, Villaverdel, lo que que eran hace pocos años estos tres compadres, y que son hoy!

¡Lo que diría Canovas si viviera!... Bastó que Silveira se cansara de sus amigos, y que Maura pronunciara un discurso que arrastró a la mayoría, para abajo y Maura se alizase con el salto y la linusna, y con toda la colofonia.

Villaverdel anda por ahí hecho una lástima enseñando a todo el mundo los perros chicos enfamados, y la receta que él había dispuesto y no se la quieren despachar en la botica.

Dato se ha echado resuadamente a sociólogo, y Silveira a los pleitos y a los Consejos de Administración.

¡Ah! Romero Robledo en la presidencia del Congreso, compartiendo con Maura la Jefatura de los antiguos silvestras!...

¡Obténanos del Tiempo, el de la calle del Turco! Es decir, ¡oh tempora

de Raneés y Antonio Hernández!...

Nada quedó de aquello más que las subsecuencias correspondientes.

Pero el mundo marcha.

Podrán venirse abajo las agrupaciones políticas y las glorias financieras a lo Paco Rubio; podrá haber saños y culebras en el ministerio de Marina, según lo ha dicho la *Correspondencia de España*, sin que hasta ahora se haya abierto una información sobre los gravísimos hechos denunciados por aquel periódico; podremos ó no tener en París un embajador, muy hábil que nos abra las puertas de Marruecos y que nos abra un cauce a estilo japonés, pero lo que no hay manera de negar es que el mundo marcha, y que las modistas y las cocineras no se quedan atrás.

Las modistas están completando su organización bajo los auspicios de algún abañal inteligente y de alguna hortelilla de palabra-fácil, de pluma suelta y chocolate al canto.

En vista de lo cual las cocineras y doncellas de labor, que no quieren ser menos, se han lanzado también a la vía pública, largando un manifiesto al país que pargé los corazones, de todos los soldados de la guarnición.

En todos los cuarteles ha hecho un efecto horroroso el consabido manifiesto.

(Concluirá).

AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor" quedando a mi cargo.

Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.

Socorro Duque.

Octubre 25.

FÁBRICA DE

AGUA GASOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 41 L., dejando la prenda de \$15 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieron a bien, y dinero que se irá devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIÉN:

Champagne quitero a 40 cent. botella
Jaraes sin rival a 80 cent. U.
Licores finos, dife-

rentes desde a 1.80 id.
Malloreja superior a 50 cent.

Alcohol florido de 31 grados a 65 cent. id.
Id. de 30 grados, especial para mistelas, a 1.20 la botella
Alcohol absoluto, a 1.60 id.

SALVADOR GÖTTSCHEW

DERROTA DE KUROFALKINE

Bernardo Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.

Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acrecido comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez. Y se ofrece la más estricta honradéz y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente a la casa del Sr. Andrade Vargas.
Octubre 12.—2. m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)

Adolfo Canal,
Manuel Armando Díaz,
José Julio Jarrín,
Alfredo Baquero,
José Rosales y Borja,
Mannel J. Calle,
Dr. León Benigno Palacios,
Pedro Darquea,
Francisco Darquea,
otros trasposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

Socorro Duque.

REMATE DE LA HACIENDA PECILLO

Para correspondier como se merece a mi distinguida clientela, he creído del caso hacer venir de Alemania un hábil telero que tiene los mejores certificados de las casas más acreditadas de Europa en las cuales ha trabajado. Además, trae magnífica herramienta y útiles de los últimamente inventados; de suerte que puedo encargarme de toda clase de obras concernientes a la Relojería, con prontitud, esmero y a entera satisfacción de los que se sirvan honrarne con su confianza.

Leopoldo M. Bratter.

Rejería Alemana—Carrera de Guayaquil.—Octubre 30. 1 m.



VENTA DE GALAPAGOS

También se vende una casa muy bonita con toda clase de comodidades en el pante de la Merced, Carrera de Imbabura, cuadra 15, casa No. 2. El interesado puede hablar con su dueño en dicha casa ó con el Sr. Julio Cesar Alfaro en los baños del "El Serru".
Quito, 28 de 1904.—15 veces.

SE ARRIENDA

una casa, con fabricas de jabón y esencias, con todos los útiles necesarios de elaboración; las personas que interesen pueden hablar con la familia que reside en la misma casa; carrera del Díez de Agosto, N.º 15.—Noviembre 10 de 1904.

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO

Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuana No. 8.—Horas de desahogo de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

NOMAS PORRIS

Quien no quiera serfo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 39, letras D y H

HOTEL PARIS

Gastón Charpenier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo é higiene. Hay además salones para convites.

REVOLUCIÓN

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.
En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene sesenta y diez cuartos y cinco patios. Para quienes desean, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla.
Octubre 16.—30 v.

AVISO IMPORTANTE

Pongo en conocimiento del público que, habiendo nuevamente abierto el taller de mecánica en general, bajo la dirección del hábil mecánico nacional don Juan Carlos Perroche, se recibe toda clase de obras, garantizándolas por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.

Luis G. Charvel.

Noviembre 12 de 1904.—15 v.

Coches "Volante" y "Fieton" para 2 ó 4 personas. De fabricación americana; tapices y cubiertas de cuero legítimo, ruedas reforzadas de trueno americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. Con el Perroche, se recibe toda clase de obras, garantizándolas por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.

Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.

Artículos de ferreteria en general. El más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y al contado.

En el almacén de Rafael Pineda (frente a la Botica Inglesa).
Octubre 19.—3 mases

De primera clase y todo lo necesario para trabajos de superior calidad, acaba de recibir el sus crito en su oficina dental.

Lo más nuevo y eficaz para las extracciones de muelas y dientes sin dolor.

Los últimos y más perfectos materiales y aparatos para trabajos de puente (dentaduras sin paladar), y coronas de oro.

Todo lo más útil para las diversas operaciones dentales.

Definitivos finisimos cuyos ingredientes y fórmulas son aprobados por las Facultades dentales norteamericanas. Los hay en polvo, pastas y jarabes.

Las personas que usaren estos dentifricos evitaran muchos dolores de muelas y gastos de dentista, porque ellos conservan la dentadura en perfecto estado, desinfectan la boca y por consiguiente impiden las caries y enfermedades de las encías.

Precios, como siempre: estrictamente baratos.

P. I. Navarro, Cirujano Dentista
Quito, Noviembre 6 de 1904.—1 m

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

DEL DR. HELEODORO VALENCIA

En la calle de la Compañía, casa del que fue Dr. Pablo Herrera, encerrara el público instalado este benéfico factor de la salud.

Este Consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al cirujano para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele proporcionar.

Además, el público contará con la abnegada puntualidad en la asistencia a domicilio, sin distinción de personas, sin elección de horas ni distancias.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las 2 p. m.; y consultas gratis para las personas indigentes de 2 a 3 p. m.

(Carrera García Moreno N. 65).
Noviembre 16 de 1904. 8 v.

IMPORTANTE

Debido a comenzar, después de muy pocos días las clases de química teórica y práctica, con algunos de los señores empleados de boticas, ponga en conocimiento de los señores a fin de que hablen con el suscritor para poder dar principio a dichas clases.

Se me vera en la casa número 6 Carrera Mejía, de 9 a 10 m.

Noviembre 15 de 1904.

Francisco J. Barba.

Legitima Lemaître en grageas y granulado vende muy barato, Juan José Navárez.

Se arrienda un departamento en la casa de la finada Srta. Alegría Donoso en Santa Barbara. Para tratar, entenderse en la misma casa.
Noviembre 15 de 1904.—15 v

SCICUSBAL "LA ITALIA"

Legis directamente de Italia, cinco mil artículos: Chocolate, Salomones en diferentes cajitas de fantasía nunca vistas en Quito, se vende a precios sin competencia, a las personas de buen gusto que pasan por vería para quedar bien con cualquiera compromiso con sus amistades.
Quito, Noviembre 12.—1 m.

LORENZO DURINI

ARQUITECTO.

Empresario—Constructor.
Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plaza de la alameda Núm. 90.
Quito, 22 de Diciembre de 1903.

"LA PATRIA"

Quito, 20 de Noviembre de 1904.

Cinismo

Con mucha indignación hemos leído la grande hoja que con el mote de "La Protesta" se lanzó al rostro del Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Federico González Suárez, desde las prensas de Saluzar.

¿Ha creído su autor manillar con ella al sabio, virtuoso y patriota Obispo cuatoriano?—Seguramente sí, mas no pensó que con ella abrillantaba sus méritos, haciendo resaltar la imparcialidad insobornable de quien por amor á la verdad y la justicia no pudo menos de censurar con indignación los vicios y la relajación de las órdenes religiosas en la época de la Colonia, como hoy no puede callar ante los atentados dictatoriales con los cuales se pretende destruir la Religión y la República en el Ecuador.

Al quejarse de las desgracias de ayer, contándonos cuanto ha reproducido ese atrevido ciudadano, que mal puede juzgar de la Historia del Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Federico González Suárez y de su protesta última que tanto le engrandeció como á verdadero patriota y ejemplar Pastor de la grey católica del Ecuador.

¿Cuándo el Sr. Dr. González Suárez por el hecho de haber reprobado la relajación monástica de aquella época, manifestó la necesidad y justicia de que el Estado les despojase de sus propiedades y dispusiese de ellos como res nullius, para reformarlas sometiendo á la abstinencia y ayuno perpetuos? ¿Cómo puede creerse que ese ilustre y sabio historiador hubiese aconsejado las violaciones más escandalosas de la Constitución para santificar y convertir á las monjas y á los frailes?

¿Dónde, pues, las contradicciones, la falta de carácter y el descenso de quince codos de la cúspide á que había sido encumbrado por su ilustración y sus virtudes cívicas?

Cuando el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Ibarra quiso protestar y protestó con la solemnidad é imponencia parecida á la del rayo en medio de las tinieblas; cuando él habló como el trueno silenciando á la borrasca, jamás quiso disertar como polemista ni descender á justificaciones estériles y meramente especulativas.

Protestó porque veía rota la confraternidad nacional y perdida la esperanza de reconquistar la autonomía del Ecuador hollada vilmente por plantas extranjeras.

Su protesta se concretó á la reprobación de las leyes que facilitan al enemigo para que consume sus atentados que esclavizan y envilecen para siempre á la Nación.

¿Cuán cierto es que la ignorancia es atrevida!.....

Atenta la justicia con la cual el Sr. Obispo de Ibarra se lamenta de la ruina de nuestra República, y la manera villana del ciudadano que se atreve á medirse con ese personaje, nos resistimos á creer que sea un funcionario de [la República el autor de ese detahogo lleno de errores y calumniosas contradicciones.....

Más luego analizaremos algo de lo que merezca desvirtuarse de "La Protesta", que el pueblo ha recibido como el grito de verdadera traición sacrilega á los más sagrados intereses

de la Patria, justamente defendidos por esa luminosa protesta del que ha descendido tan tor por su patriotismo.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

VALPARAISO, 17.—Durante la discusión del presupuesto en el Senado, el Senador Vicente Reyes pronunció un discurso oponiéndose á que se consignaran nuevos partidas para alojar puestos de la marina y otros gastos en el ramo de Marina y dijo también que en Chile se gastaba anualmente mucho más dinero en reparar iglesias que en construir escuelas.

El Gobierno ha cancelado sus deudas al Cónsul del Perú en Iquique, porque anda extendiendo maliciosamente noticias falsas sobre el estado sanitario de Iquique, dando á sus informaciones un carácter oficial, y causando con semejante proceder inmensos daños al comercio.

Despacho de Punta Arenas dice que ha salido de allí con rumbo al Norte el crucero alemán "Talk".

La colonia alemana prepara cordial bienvenida á la tripulación de ese crucero.

PARIS, 16.—La estabilidad del Gabinete se considera que está seriamente amenazada por la renuncia del General André.

Se dice que esta mañana se va a renunciar el Canciller Delcassé, el Ministro de Marina, Mr. Pelletán y otros más.

Sin embargo dícese que éstos rumores son infundados.

De todos modos se cree que el Gabinete completo, tal como está, no durará mucho tiempo.

Personas bien informadas aseguran que dentro de tres semanas quedará reformado el Gabinete actual, quedando siempre Delcassé como Canciller, quien organizará el nuevo Gabinete.

BERLIN, 16.—Se dice aquí que el Emperador Guillermo necesita otra operación. Sus médicos le aconsejan que se abstenga de todo ejercicio. Todavía no se sabe si irá ó no al Sur en el próximo invierno.

BERLIN, 17.—La noticia de que el Emperador necesita otra operación á la laringe es recibida con entera incredulidad.

En los círculos palaciegos y entre los médicos de Corte se juzga una mentira esta noticia.

Hay hizo el Emperador una larga excursión en automóvil á pesar del tiempo húmedo y el sábito con igual tiempo, dirigió un speech á las tropas que juraron la bandera.

SHANGHAY, 16.—Los rebeldes han derrotado á las tropas imperiales en Lin Chen, provincia de Kiangsi y han capturado Yuen Shen, Tien, Ho, Loh, Shen, Hui, Yen, Shin y Linchen que son las cinco más importantes ciudades de la provincia.

Los comerciantes y banqueros han huido.

El Virrey Chon ha ordenado que se contenga la insurrección en el valle de Yank-Tse.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerería Alemana de Carlos Schroeder.

TRATADO DE LIMITES

entre el Ecuador y el Peru

[De EL MERCURIO de Bogotá]

La República del Ecuador y la República de los Estados Unidos del Brasil, desean evitar dificultades posibles en lo futuro, y cimentar sólida y verdaderamente la cordial inteligencia, que entre las naciones debe siempre subsistir, resolvieron celebrar y concluir la negociación iniciada en Quito el año 1853, en la cual el Plenipotenciario del Ecuador y del Brasil, estaban de acuerdo acerca de la necesidad y el modo de definir la frontera de los dos países; y con tal fin, nombraron Plenipotenciarios, á saber:

El Presidente de la República del Ecuador, al Sr. Dr. D. Carlos R. Tovar, su Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario en el Brasil; y

después de mostrarse los respectivos plenos poderes y de hallarlos en buena y debida forma, convinieron en los artículos siguientes:

Art. 1o. La República del Ecuador y la República de los Estados Unidos del Brasil acuerdan que, terminada favorablemente para el Ecuador, la línea que sobre límites existe entre el Ecuador y el Perú, la frontera entre el Ecuador y el Brasil, en las partes en que continúan, sea la misma señalada por el artículo VII de la Convención que se celebró, entre el Brasil y el Perú, en Lima, el 23 de Octubre de 1851, con la modificación constante en el acuerdo, así mismo firmado en Lima el 11 de Febrero de 1874 para la permuta de territorios en la línea del Itzú ó Patumayo, esto es, que la frontera sea,—en todo ó en parte, según el resultado del ante dicho litigio,—la línea geodésica que va de la boca del riachuelo San Antonio, en la margen izquierda del Amazonas, entre Tabatán y Leticia, y termina en la confluencia del Apóporis con el Yapurá ó Caquetá; menos en la sección del río, entre los puntos de intersección, formará la división.

Art. 2o. Los dos países contratantes declaran que, celebrando el presente tratado, no tienen la intención de perjudicar ningún derecho que puedan comprobar ulteriormente las otras naciones vecinas, esto es, que no tienen la intención de modificar las cuestiones de límites pendientes entre el Brasil y Colombia, y entre el Ecuador, Colombia y el Perú; propósito que el Brasil tampoco tuvo cuando negoció con el Perú la Convención de 23 de Octubre de 1851.

Art. 3o. Fste tratado después de aprobado por el Poder Legislativo de cada una de las Repúblicas, será ratificado por los respectivos Gobiernos, y las ratificaciones serán canjeadas en Río de Janeiro, en Quito ó en Santiago de Chile.

En fe de lo cual, nosotros los Plenipotenciarios arriba nombrados, firmamos este tratado, en dos ejemplares, cada uno en las lenguas castellana y portuguesa, poniendo en los dos, el mismo sello.

Hecho en la Ciudad de Río de Janeiro, á los veis días del mes de Mayo de mil novecientos cuatro.

C. R. TOBAR RIO BRANCO

Cuellos últimos estilos, lo mismo niños duende Carlos Schroeder, Sombrerería calle del correo.

LO QUE DICE LA PRENSA

El TIEMPO, Noviembre 18

En su primera cara trae artículos variados.—Como editorial un artículo de su colega "El Tiempo" de Guayaquil.—En la sección "Notas," dice, que "La Ley" hizo mal en lanzar un concepto injurioso al momento de hacer la reseña de la instalación del gremio de tipógrafos.—"Por las artes patrias" es un artículo de asuntos sobre Centro América, con justicia al hábil pintor Ezequiel Tamayo, para quien pide al General que se le mande á Europa para que perfeccione el bello arte de Morillo.—Noticias transmitidas por telegrafo, de Guayaquil. En una de ellas dice: que el General Alfaro Eloy, no acepta por ahora la pensión de \$300 mensuales, por cuanto no quiere tener relación alguna con el actual Presidente de la República.—Asuntos sobre Centro América, "Correspondencia de Cuenca" "Naderías"—"Mas reflexiones"—"Municipalidad" y Crónica.

LA LINTERNA, Noviembre 18

En su editorial desea la organización del partido y da medidas para llevarlo á cabo.

Social.—"Voto del Ejército" es otro segundo editorial. En él dice que el voto del ejército debe ser libre y extirpar, que tal supresión se hacía necesaria d'ide antaño. Está de acuerdo con las opiniones que sobre el particular hiciera el Sr. D. José Domingo Elizalde Vera, quien ha venido trabajando con ahínco por la supresión del voto del Ejército.

to, y que no ha tenido buen resultado porque los militares no son "frailes ni monjas".....

Otros varios artículos, Revista de la Prensa, Noticias de Guayaquil, Secciones Judiciales y Administrativas.—"Hechos diversos y Remitidos" En su última cara reproduce un artículo titulado "Alta traición" del periódico "El Cauca" de Cali (Colombia)—Una poesía de Leb y un último artículo de F. Turcios.

LA LEY, Noviembre 18

¿Los de la garra? se titula el editorial.—Trae un importante colaborado del Sr. Dr. Telmo R. Viteri, contra la llamada Ley de Cultos, de la cual dice, que es completamente inconstitucional y que por lo mismo no es Ley de la República.—Reproduce la "Protesta Indispensable" de los Religiosos de Cuenca, Crónica y Remitidos.

Carlos Schroeder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves Piel de Rusia.

REFORMA RADICAL

No de otra manera se puede calificar la reforma hecha en la Facultad de Ciencias de esta Capital. ¿Qué duda que dicha Facultad quería reformas? Nadie que tuviese conocimiento cómo marchaba. Los alumnos, de un modo especial, querían reformas, pero justas, razonables, adecuadas á las circunstancias del país, á las condiciones pecuniarías del Estado y al caudal de conocimientos adquiridos por ellos [los alumnos] en la primera y segunda enseñanza. Los alumnos querían eliminación de materias no necesarias, menos teorías y mucha práctica, para que el estudio sea provechoso y útil; los alumnos querían sujeción de los Profesores á los dos programas existentes, á los que estos se oían no se sujetaban; esto y no otra cosa querían los alumnos. Pero entre reforma y supresión hay mucha diferencia de nociones distintas.

Dejémoslos de bromas: no es reforma la que se ha hecho, sino supresión, en perjuicio del Estado, cuyos gastos, en 4 años ascienden más ó menos, á 80 mil sures; supresión perjuicio de los alumnos, que han perdido uno, dos, tres..... cuatro años miserablemente, siendo la mayor parte de los estudiantes jóvenes pobres, que han hecho mil sacrificios, han sufrido mil privaciones, con la esperanza de adquirir una profesión independiente, que les proporcione lo necesario para la vida. El joven que aprende en los estudios, sacrifica dinero, paciencia y tiempo; sufre daño emergente y lucro cesante, si no corona su carrera. El tiempo empleado en un estudio representa un capital más ó menos ingente. Más tarde, cuando cosecha los frutos del estudio, apenas apenas percibe los intereses de ese capital. Por lo tanto, suprimir la Facultad de Ciencias en perjuicio de los intereses de la Nación y de tantos jóvenes desheredados de la fortuna, será justo, será legal, será licito? Soportar seis horas ó más de clase, groserías y más groserías de ciertos Profesores, egoísmo de algunos, por uno, dos, tres..... cuatro años; soportar un estudio tan soso, tan frío, tan insaburo, como es el de las Matemáticas, con la esperanza de que de ser algo más tarde y luego que se diga: "Se cerró la Facultad; padece, jóvenes, ir á vuestras casas." ¿Será progreso, será civilización, será justo, será racional?

Pero cómo más tarde: "Hay compensación: se abre una Escuela llamada de Ciencias; llegarán pronto cuatro Profesores extranjeros; por lo tanto, invite á los antiguos alumnos, para que se empujen á dicho estudio." En qué condiciones, con qué resultados? preguntan los alumnos. Respóndese: "Vuestros anteriores estudios nada valen porque son deficientes, muy deficientes, porque no han sido hechos en Europa sino en el Ecuador." ¿Cómo? contestan los alumnos; al

rendir nuestros exámenes, ó supimos ó no supimos la materia. Si la supimos, legítimamente ganamos los años; luego injustamente se nos niega nuestros derechos; luego injustamente se nos deshonra, se nos frustra nuestra carrera. Si no la supimos, ¿por qué se nos ha aprobado, por qué se nos ha hecho perder el tiempo, por qué se ha usado de mala fe, por qué se nos ha dado muchas primeras, muchas medallas, muchas menciones honoríficas?.....

En efecto: no hay salida, es callejón sin salida, se da en la cabeza del clavo, se le pone al reformador entre la espada y la pared.

¿Sigamos nuestra historia. Estudiar desde los principios, se les dice; cada año rendiréis un examen por escrito y un examen oral; después de tres años seréis Bachilleres en Matemáticas; después..... á los que se distinguen, el Gobierno les mandará á Europa para que estudien algún ramo de Ingeniería; los que no se distinguen [como tiene que haber de todo], podrán solicitar un profesorado ó un empleo de Gobierno. Vamos por partes: Se estudiará desde los principios. ¿Se estudiará desde los principios, porque ahora se tiene la infeliz idea de que en el Ecuador, casi, casi no hay quien sepa sumar. ¿Magnífica idea!

Cada año se rendirá un examen por escrito y un examen oral. En una Escuela incipiente, para un estudio tan seco, al que poquísimo se dedican, se ponen tantas trabas ¿á qué obedecer? ¿Es un aliciente, una voz de aliento!

Se estudia de tres años serán..... Bachilleres en Matemáticas. ¿Linda, estúpida, admirable propuesta! ¿Ya podrá un "Bachiller en Matemáticas" ganar tanto dinero cosa que.....? ¿a matar el hambre, ni saber la sed, ni cubrir la desnudez..... ¡Muy bien!

¿Después á los que se distinguen el Gobierno los mandará á Europa para que estudien algún ramo de Ingeniería. ¿Pomposa oferta! ¿Serán los agraciados los que realmente se distinguen por sus conocimientos, por sus talentos, por su aplicación, por su buena conducta? ¿Serán los agraciados aquellos á quienes distingua el Gobierno, por ser hijos de D. Falano, porque las ideas del agraciado sean de las simpáticas del Gobierno, porque el agraciado siga la corriente de la moda: libertino, blasfemo, librepensador, demagogo, cleróforo? Y dado caso que haya justicia en la elección, no dirá entonces el Gobierno que se sobra voluntad, pero que le falta fuerza, que el Tesoro está exhausto? ¿Adiós esperanzas! Pero supongamos que el Gobierno mande á Europa algunos jóvenes, ¿será preciso, exacto, oportuno, cumplido en satisfacer las subvenciones? ¿No les dejará abandonados en país extraño? ¿no irán á suicidarse por no morir de hambre? ¿Cuánta incertidumbre, cuánta duda!

¿Los que no se distinguen (como tiene que haber de todo), podrán solicitar un profesorado ó un empleo de Gobierno. ¿Idea chusca, idea fita, felicísima idea! ¿Esto es carrera? ¿esto es profesión? ¿esto es porvenir? ¿esto es una cosa segura, estable, permanente, duradera? Supongamos que consigamos el profesorado ó el empleo, ¿esto les servirá para toda la vida? ¿esto les dará independencia de la presión de las autoridades? ¿esto les dará altivez, elevación de miras, patriotismo, levantadas ideas, libertad para obrar, para pensar, para discurrir, que son nobles cosas á las que debe aspirar un joven sensato? Vanidad de vanidades y todo es vanidad dijo el sabio; un abismo llama otro abismo, dice la Escritura. Estas dos sentencias entrañan la vaciedad apartados y desahucados las obras de los hombres, las cuales, muchas veces, muestran un sentido á la Nación.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

12793

Para todos

La guerra del Extremo Oriente ha venido a poner de manifiesto ante el mundo entero el extraordinario surgimiento japonés, como nación guerrera, demostrando palpablemente que los hijos del Mikado pueden disputarle en ese terreno la primacía a cualquier nación europea.

Entre sus grandes Generales durante la actual campaña, el nombre de Kuroki ha llenado el mundo por su pericia táctica, y valor. Fué el primero de los Generales japoneses que llegó a los campos de acción comandando el primer ejército, que era compuesto de la Guardia Imperial y de la 2a. y 12 división.

Natural de la provincia de Satsuma, Kuroki tiene a la fecha 61 años de edad y es considerado como el Jefe de más prestigio por su valor, inteligencia y energía. Descendiente de guerreros, desde niño abrazó la carrera de las armas, haciéndose notar por su temeridad en las acciones.

Durante la revolución combatió en las filas de los partidarios del Mikado y terminada la campaña, fué recibido en audiencia particular por el Emperador, en 1871. Durante la campaña contra la China estuvo a cargo de la movilización de las tropas y luego fué nombrado Jefe de la división que tomó más activa parte en la reciente acción de Wei-Hay-Wei.

En la actual guerra con Rusia es el más temible de los Jefes, contra cuya pericia se estrellan los más avezados Generales del Czar. Después de la batalla del Yalu dió audiencia a los corresponsales de diarios extranjeros, quienes le fueron presentados por el Jefe de su Estado Mayor, General Fujita, representante del diario inglés "Daily Telegraph" describe así su personalidad: "Cuando me llegó mi turno, me encontré delante de un hombre de mediana estatura, cara bronceada, bigote corto, semi gris, que le cubre sólo en parte la boca; los ojos chicos, oscuros, pero expresivos y de un continuo titilar; me hizo recordar su aspecto al General ni otro militar, e incluso característico del hombre acostumbrado al mando".

Otra de las figuras sobresalientes de la guerra actual es el barón, General General Kodama, que acaba de ser nombrado Jefe de las fuerzas expedicionarias del ejército que comanda el Gran Mariscal Oyama.

El barón Kodama nació en 1854, descendiendo de una de las cuatro grandes ramas feudales del Japon, que han dado al país una serie no interrumpida de guerreros y de lealtades. Hicieron al empezar su carrera militar, se enroló en los tres años en las tropas de Mukado, fué en la revolución uno de los más valientes caudillos que tuvo el Emperador.

Durante la guerra con China desempeñó el elevado cargo de vice-Ministro de la Guerra, siendo empujado nuevamente por el Mikado en 1895.

Hizo largos viajes por los países europeos, estudiando detenidamente todos los adelantos científicos en el terreno de guerra, y de vuelta a su patria, todo su anhelo ha estribado en inculcar entre sus suyos los conocimientos que predominan en las adelantadas naciones europeas, esfuerzos que ha logrado ver coronados por un éxito total, como lo están probando los acontecimientos que hoy el mundo contempla asombrado, en el Extremo Oriente.

Cuando los encontré así talos, fatigados cuando empezaba la era y las muscas pasaban, cuando las vigilia laboriosas, los exeres de todo millo, los ojos de los bayanos de rido del oficio de nuestro organismo, los sud 2 encenas de la cina y otro a una cencia, del ganado antes de esta comida, gracias a un acólito bienhechor no hay ya n uestraneta, ni faldas intelectuales, ni delicia de la vida, ni de la vida y con ella la alegría del yo.

Véndase en todas las Farmacias acreditadas y Droguerías.

Depósito Botica "Del Guayas", Quito y Latacunga, de Molina Buzell y Co.

Debiendo dar estricto cumplimiento al Código de Policía General, se previene para que no se alegue ignorancia:

1o A los dueños de casas posadas, el obediencia al inciso 31 del artículo 26 del expresado Código.

2o A los impresores, editores o dueños de Imprenta, el inciso 1o del artículo 27.

3o A los que usaren armas de caza y a los que tuvieren motivo de usar armas de fuego, el artículo 54.

4o A los dueños de carruajes de viaje, el inciso 7o del artículo 40.

5o A los dueños o administradores de cualquier establecimiento industrial ó comercial, el inciso 1o del artículo 47.

6o A las costureras, aplanchadoras, lavanderas, cocineras, nodrizas, arrieros, cargadores, vendedores ambulantes y de periódicos, etc., el art. 51.

7o A los empresarios de las casas de préstamo, el art. 86.

8o A los maestros de taller, el art. 103.

9o A los que tengan a su cargo un establecimiento público de cualquier clase y condición que sea, a los jefes de familia y a los que tuvieren género en general, el art. 133.

11, A los dueños de boticas y droguerías inclusive las de hospitales y casas de beneficencia, el art. 142 y

11, A los que ejercen algún ramo de la profesión médica, el art. 144.

Los que no cumplieren con lo dispuesto serán penados con el máximo de la multa correspondiente.

El Secretario de la Intendencia General de Policía, J. S. Vázquez D

Un buen apetito una buena digestión un ligero sono-un cerebro activo y fuertes nervios, mejores son que las mejores riquezas, y podrá usted recibir este beneficio por el precio de una botella de Zarzaparrilla del Dr. Ayer y un pomito de Píldoras del Dr. Ayer. Son éstas las dos medicinas más eficaces que pueda comprarse con dinero.

Si su apetito fuese escaso, su digestión imperfecta y se sintiese nervioso y débil, deberá tomar usted la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Limpia bien la sangre viciada e imprime fuerza y vigor a los nervios. Le restablecerá a usted con toda seguridad.

Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A. Hay muchas "Zarzaparrillas" que son imitaciones. Cerciórese de que se toma la del Dr. Ayer.

Sombrosos lehdados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

J. LEONIDAS TERAN ABOGADO

Comunica al público y en especial a su clientela a que ha trasladado su estudio a la carrera Guayaquil, intersección Mejía (Herrerías de San Agustín, casa del Sr. Miguel A. Cruz).

Como siempre acepta poderes y asuntos judiciales de provincias, ofreciendo exactitud y escrupulosidad.

Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 1 a 4 p. m.

Niembvre 9 de 1904. 15-veces.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

CHEFOO, 15.—Se dice que el destructor ruso Ratsoropy que logró vencer el bloqueo japonés escapándose de Port Arthur, ha traído un mensaje en clave del General Stoessel, preguntándole al Czar si debe mantenerse firme

en la defensa de la plaza hasta que sea auxiliada por fuera ó debeatener en arreglos con los japoneses para rendirse en los mejores términos posibles. Lo que se comprende es que el despacho de Stoess debe ser de la más grande importancia, porque de otro modo no se explicaría que expusiera tanto a ese destructor, que ha podido caer en manos de Togo antes de llegar a puerto de salvación.

Meritorio es que haya llegado aquí el Ratsoropy, pues el ataque japonés es de más severo frente a Port Arthur. El Capitán del Ratsoropy ha notificado a las autoridades chinas que desarmará su buque. Se cree que esta decisión fué acordada después de comunicarse con San Petersburgo, y obedece a la presencia de cruceros japoneses, que se dicen están vagando en el mar cerca de la captura al Ratsoropy cuando salga.

Sin embargo de esta creencia, un vapor que acaba de llegar comunica que no ha divisado ningún buque de guerra japonés afuera.

El Ratsoropy ha traído gran cantidad de periódicos de los que se publican en Port Arthur, y ellos se da cuenta de que el 11 fué sorprendido un destructor japonés, por el Retvizan y se echó a pique mientras se ocupaba en colocar minas submarinas.

CHEFOO, 16.—Los rusos han volado en un fondeadero de este puerto al destructor Ratsoropy antes que viera a las manos de los japoneses.

CHEFOO, 11.—El destructor ruso Ratsoropy parece que vino listo para ser volado, después de cumplida su comisión; a menos que encontrara una oportunidad para escapar de Chefoo. Desde antes de salir de Port Arthur parece que se le colocaron cargas de pólvora ordinaria en los compartimientos conectados con alambres eléctricos.

Ayer por la tarde sólo quedó en el destructor un marinero, quien golpeó el fulminante y simultáneamente se sintieron tres explosiones.

Ahora sólo se ve en la tumba del Ratsoropy uno de sus mastiles, que sobresale de la superficie del agua. El oficial de aviones de la aduana de Chefoo estaba a bordo del Ratsoropy y era muy difícil hacerle salir sin que se despertaran sospechas de lo que se trataba. El remolcador del Ratsoropy, mientras tanto, daba vueltas al rededor del destructor navegando por dos horas y con el pretexto de observar algunos daños que había recibido en su casco.

Al fin se logró que el oficial chino de la Aduana bajara al remolcador, y cuando estuvo a bordo de él, el piloto hizo rumbo a tierra llevándose al chino. Después, cuando ocurrió la explosión y se hundió el Ratsoropy, el oficial aduanero fue donde el Consúl japonés, quien dijo que los mismos rusos habían hundido su buque y que el incidente de Rysheitchin no había sido repetido al fin.

Polem. Jefe del Ratsoropy, dice que sólo ha venido por traer comunicaciones de la escuadra de Port Arthur. Cuando el Ratsoropy entró a Chefoo, la banda venía tocando diapas; en el almuerzo supieron espléndida comida con salsosos y muy bien orientados befiacos, que estaban diciendo muy claro: comedme y ved que en Port Arthur hay todavía carne fresca.

SAN PETERSBURGO, 16.—Un distinguido General que conversó hoy con el Czar sobre la comunicación enviada por Stoessel al Jefe del Ratsoropy, ha declarado que es absolutamente falsa la especie de que Stoessel ha pedido instrucciones para rendirse. Aseguró que no tenía facultad para poder declarar el contenido de la comunicación del Jefe de Port Arthur, pero dijo: "Lo único que puedo afirmarle es que sólo después de que haya consumido la última galleta y consumido el último cartucho, podran rendirse las tropas de Port Arthur".

Estas palabras en boca de tan conspicuo General, suponen de cierta confianza las intenciones que los del Czar, dan mucho que pensar sobre ellas y obligan a las reflexiones.

SAN PETERSBURGO, 16.—El Sr. Khliko declaró que diamante viajó por la vía de circunvalación, en el lago Balkh, lo trenes y otros lo cruzan al lago.

Actualmente se estudia el proyecto de utilizar al Sibir para enviar mercaderías particulares.

Se ha resuelto mandar a la Manchuria a los 100.000 hombres que actualmente se encuentran de guarnición en Polonia. Se espera tener a fines de Noviembre 200.000 hombres más en el campo de batalla.

TOKIO, 10.—Se anuncia que las bajas totales sufridas por el ejército del Mikado en la prolongada y gran batalla de Yentí, alcanzan a más de 29.000 hombres entre muertos y heridos.

BERLIN, 16.—Un diario de esta Capital dice que va a ser legado a Mukden el octavo cuerpo del ejército.

ROMA.—Últimos despachos provenientes de Tokio comunican que en los últimos combates de Yentí, los japoneses tuvieron las siguientes bajas: Muertos, 8.300; heridos, 26.000; total, 34.300.

SUEZ, 16.—El Gobernador reunió hoy a los Consules extranjeros y les pidió que le entregaran informes de los agentes de vapores durante el tiempo que demore en pasar por el Canal la escuadra del Baltico, a fin de ordenar que todos los buques que vengán del Norte sean detenidos para que les quede a los buques rusos completamente libre el paso. Además, deberán los agentes ordenar estrictamente a todos sus buques que se abstengan de todo acto en el Canal, mientras pase la escuadra del Baltico, que pueda significar demostración de cualquiera especie.

José Francisco Mata, ofrece sus servicios como Abogado.

Carrera Flores, intersección Chile, casa N.º 35.

Crónica

Cancelado.—Se dió por terminado el contrato que tenía celebrado el Gobierno con el Sargento Rodolfo Flores Sañquez para que preste sus servicios en el Ecuador en calidad de instructor en una facción. El Ejército.

Gazetas.—El Sr. Pedro Pablo Jijón ha dejado de ser Correspondal de la "Nación" en Quito. Este motivo dió decir a persona que tiene malos de saberlo.

Sera sensible.

Entre ellos.—El Sr. Germán R. Viel pidió ayer que Cayambe la captura de Víctor M. Mejía, y el Sr. Ayudante de Pesquias hoy contestó al pedido del Sr. Viel, poniéndole a sus órdenes al citado prófugo Mejía.

Pasajeros.—En los carros de la Empresa de Transportes salieron hoy las siguientes personas: Roberto Weithimer, R. P. Zolina, dos hermanos dominicanos, Dr. Juan B. Vela y Antonio Sainza.

Legados.—Al P. Albin, J. Valdivieso, Augusto Yépez, A. Nacho, L. Rodríguez y familia, M. Ortiza, R. Schuis, C. Ruiz, tres Magres de la Caridad, Román Serrano, Carlos R. Sánchez, José M. Vivanco, José Roberto Cruz, Adelaida Holguín, Adela Martínez, Emilia A. Arez y J. Ruiz.

El Sr. Luciano Cadenavil puso en conocimiento de la Policía, que en su Agencia de préstamo, estaba, afortunadamente, dando dinero sobre prendas, con el interés del dos por ciento, conforme a lo dispuesto en el Código de Policía General, y protestó contra la inculcación que se le había hecho de que cobra el interés del diez por ciento, puesto que respetaba la Ley.

Inde al mismo tiempo que este particular se ponga en conocimiento del público, a fin de que se convengan toos de que cresta sus servicios sujetaándose a la nueva Ley.

Ya sabe, pues, el público, para que cuando se le oibre mayor interés del diez por ciento, ocurra ante la Autoridad de Policía, quien le hará indemnizar todo perjuicio y castigará severamente a la usura.

De todo.—Matilde Burbano fué capturada y conducida a la Policía por hallarse profeta del hogar doméstico.

Algunos artesanos se encuentran p-sos en la Policía por falta de cumplimiento de obra.

José V. Sandoval es un menor edad que está aprendiendo oficio en la Policía, a causa de que no tiene padres y que anda vagando por la ciudad.

El Comisario de Santo Domingo de los Colorados ha nombrado a otros 14 individuos para celadores de su Comisaría.

Cerca de 200 personas han sido multadas por desaseo y falta de limpieza.

—Hemos recibido el número 8º del "Boletín Postal y Telegrafico". Agradecemos la remisión.

—Julian Muñoz fué conducido a la Policía por no haber pagado lo que ha bebido en una cantina de la carrera Ambo.

—La Intendencia de Policía se halla un llavero con varias llaves que fué encontrado en la madrugada de ayer.

—Manuel Quispe fué conducido a la Policía por tres infracciones; desaseo, inmoralidad y embriaguez. Buen pájaro.

—El Sr. Comandante Pedro M. Proaño, depositó en nuestra Redacción una carta que la encontró botada en la plaza de la Independencia. Según el nena, ella es dirigida a uno de los Hermanos Cristianos. La persona que se crea con derecho puede dirigirse a la Administración de este periódico, que inmediatamente se le entregará.

Del Patriótico.—Muchas quejas hay del pésimo comportamiento del actual Secretario de Comercio. Bueno fuera que se amance un poco y que cumpla con sus deberes sin tiranía.

Será.—Desearnos buen viaje al Presidente Antonio Acros que partió antier con dirección a Ambo.

Ayer sufrió un fuerte golpe el Sr. Dr. Mariano Peñaherrera, al caer de su brioso caballo. Felizmente los transeúntes le atendieron y el golpe que sufrió parece no tendrá malos resultados. Ojalá sea así.

Desasos.—La mejoría del distinguido Dentista Sr. Dr. P. I. Navarro, quien, según sabemos, se halla enfermo.

Maternidad.—De desear sería que a la casa de la Maternidad se le provea de todos los aparatos necesarios para que las alumnas no hagan viajes al Anfliteatro, a donde van constantemente con el objeto de practicar los estudios respectivos, por falta de aquellos aparatos en ese Establecimiento.

Bien.—El Sr. Domingo Brescia, Director del Conservatorio Nacional, toma mucho interés por el adelanto de no sólo sus alumnos sino también de los Sres. Profesores, quienes actualmente están recibiendo con interés y entusiasmo las lecciones que de Armonía está dando el Sr. Brescia.

Adelante, Sr. Brescia, así su nombre quedara bien puesto entre nosotros. Mal servicio.—Suplicamos al Sr. Director General de Telégrafos y Teléfonos, que ordne regularize su servicio. Desde hace algunos meses el aparato nuestro anda tan mal servido que ya es en vano pagar el arriendo de lo. Lo propio se dice acerca de los demás.

Muy bien.—Suscrita por las matronas de la ciudad de Riobamba, hemos recibido una muy buena "Protesta" contra la inmoral e inicitia Ley de Cultos. Pasado mañana la reproduciremos.

Fuiste.—Desasos al Sr. Ministro D. Luis Martínez, que actualmente se halla en la provincia del Tungurahua, arreglado todo aquello que es necesario tener como si dijéramos entre manos, a fin de dar vigoroso impulso a los trabajos del camino al Oriente.

Vergonzoso.—Ayer, dos jóvenes de mucha pila y bastante lujo, andaban preguntando a todos sus amigos que compraban "La Patria", que de quién es el matrimonio notable que se anunciaba en las cartillas. Prefirieron quedarse con la curiosidad antes que sacar cinco centavos para comprar nuestra hoja. Así como viviran nuestros duros locales? Qué vergonzoso!

Bien visto.—Procedente de Imbabura se encuentra en esta ciudad el Sr. Comandante D. José C. Monte Verde, Inspector general del camino del Pailón. Ha venido a Quito con el objeto de solicitar del Presidente de la República su valioso apoyo para conseguir fondos y seguir trabajando el camino que se construye de Ibarra a Esmeraldas.

Es de esperar que el actual Magistrado acceda con benevolencia al pedido del Sr. Monte Verde, quien se interesa con afán por llevar a cabo esa obra salvadora de dos ricas y productivas provincias.

Saludamos al Sr. Comandante Montenegro y deseamos que sus gestiones lleguen un resultado provechoso y práctico.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y M NOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto Ierez. Vino M lagr. Braghetto. Farole Tocay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarras y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastré*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvar.

Carrera de Guayaquil, (plaza del Teatro), casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Vinjeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visítarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escojan para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario,
SOCORRO DUQUE.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE
Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y enoña especialmente el sistema nervios disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que sueñen artes, afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—1909.

GERASEPTOL VALTHY

Cápsulas con envoltorio de gluten, se disuelven en el intestino. No causan el ESTÓMAGO. Ni efectos, ni mal olor.

CURA:
En Enfermedades de las Vías Urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra por completo en las orinas profundas destruyendo el GONOCOCCO.

PARIS, 12, Rue Vivien, y todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fondo á una hora y cuarto de la plaza de Sangolquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para prormovernos entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de La Patria. Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREGO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.
Sombreros paja Sport club.
Sombreros de pelo primera calidad.
VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbraídos y toda clase de obras consentientes al arte

CON ESPERO Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario